

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXII Num. 7965 ALICANTE Lunes 15 de Octubre de 1934

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1621

Veraneo en Alicante
Excursiones pintorescas...
Playa deliciosa...Magníficos parajes de recreo

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2'25 pta.
Provincias, trimestre . 8

Precio del ejemplar 10 céntimos

Orientaciones

Preparacion y promesa de las nuevas generaciones

Se está produciendo en la vida española una transformación que puede influir en su rumbo histórico. Tratase de la educación física. No la conocimos quienes acabamos de transponer los 40 años. Nos creíamos recluidos en una habitación de nuestra casa, sin permitirnos la vida al aire libre; nos enseñaron las primeras y las últimas letras en salas sordidas, oscuras, insuficientes para el número de ocupantes; no realizamos ejercicio gimnástico alguno ni se nos inició en ningún sport. Sólo en los meses de una doméstica fórmula facultativa, nueve baños, y únicamente en dos o tres solemnidades anuales realizábamos en colectividad familiar una excursión campestre. Esta ausencia absoluta de educación física produjo una raza de tipos disminuidos de estatura de pecho hundido, escrofulosos, anémicos: en síntesis, una raza de hombres tristes, sin resistencia, sin potencia combativa, de escaso rendimiento, escépticos, descontentos, de corio vuelo, a quienes la menor audacia se les antoja una aventura imposible.

Don Francisco Giner enseñó como una liberación y una orientación, salvadora, el camino del Guadarrama. Toda una generación aprendió en él a fundirse en la Naturaleza. Fueron los alumnos de la Institución Libre de Enseñanza quienes rompieron el viejo ritmo pedagógico. Siendo esta Institución, como pocas escuelas, cultivadora religiosa de los dones del espíritu, pensaba redimirle de las pesadumbres del cuerpo. En un cuerpo sano, manda el espíritu al cuerpo; en un cuerpo enfermo, manda el cuerpo al espíritu. En cuerpo sano, el espíritu puede abrir todas sus alas; el cuerpo le ayuda a volar; en un cuerpo enfermo, el espíritu vive con las alas plegadas, y si intenta desplegarlas, el cuerpo constituye un lastre de pesadumbre superior al avance del espíritu. Don Francisco Giner, que hizo de su vida una obra de arte, que elevó la jerarquía del espíritu como ningún otro español de su tiempo, practicó esta pedagogía que tenía resonancias clásicas: formar un cuerpo sano para que fuese sana el alma.

En su Institución, la sala de baño ocupaba lugar preeminente y la gimnasia no le iba en zaga. Los alumnos de la Institución aprendieron a sumergirse en agua fría lo mismo en verano que en invierno, y aprendieron también a vigorizar y adiestrar el músculo. Aprendieron, en fin, un camino que hasta entonces sólo había sido de pastores trashumantes y de aguilas: el camino de la sierra. En el mes tórrido de julio y en el mes frío de enero, don Francisco Giner, con la palabra suavísima, siempre en los labios, como Sócrates, acuñaba la tropa de estudiantes en marcha hacia el Guadarrama. Su piel se templó en los rayos del sol y en los alfilerazos del hielo; su pulmón se esportó con las más encontradas temperaturas. El hombre trabó relación con el árbol, y si el hombre urbanizó la sierra, la sierra le dio al hombre un regalo, un vigor del que carecía totalmente. Recibió más el hombre de la sierra, que la sierra del hombre.

MARCELINO DOMINGO
Madrid.

No pida nunca «aros de pistón»; pida siempre «AROS BRICO»

¿Está permitido que las empresas rebajen los sueldos a los obreros que vuelvan al trabajo?

El ministro de Obras Públicas al salir de uno de los Consejos celebrados en los días de la agitación ha declarado contestando a los periodistas y después de entregarles una nota dictada a aclarar determinadas manifestaciones de las empresas ferroviarias, que no se consentirá que nadie trate de hacer negocio económico aprovechándose de las circunstancias, con rebajas de sueldo como se ha dicho, y por ello acudimos a las autoridades en ruego de que vigilen este aspecto de la cuestión, para evitar que los amargores de la venganza dejen rastro de dolor en los espíritus.

Este número ha sido visado por la censura militar

Este número ha sido visado por la censura militar

Continúa en su puesto el Ayuntamiento de Alicante

De la breve conversación de un redactor nuestro, ayer tarde con el gobernador civil señor Vázquez Limón, sacamos la impresión de que el Ayuntamiento de Alicante, del que se dijo que había sido suspendido, continúa en su puesto.

En los primeros días de revuelta, cuando por considerarlo medida de previsión se decretó la prisión del alcalde don Lorenzo Carbonell y de varios concejales, todos de partidos republicanos de izquierda, se habló de que había sido decretada la destitución del Ayuntamiento. Se llevó a cabo en el comentario público la formación de una comisión gestora y se habló de nombres, y de gestiones para constituir este organismo de sustitución.

A juzgar por las declaraciones del señor Vázquez Limón, de ayer tarde, no hay tal comisión gestora, por el momento presente. Continúa el Ayuntamiento constitucional en su puesto, porque decretado el exarrelamiento de los detenidos, alcalde y concejales, nada autoriza a seguir procedimiento contra ellos.

Es por lo tanto de suponer que levantada la detención domiciliar que pesa sobre estos ciudadanos volverán a sus puestos y continuará el señor Carbonell al frente del Ayuntamiento, para continuar la obra de transformación y avance ciudadanas y la enérgica defensa de los intereses alicantinos que con tanto tesón mantuvo hasta ahora.

La Asociación de la Prensa Alicantina y los compañeros detenidos

Durante los días en que han estado en la Prisión el presidente de la Asociación de la Prensa y los demás compañeros que fueron objeto de una detención por parte de las autoridades, las camaradas han realizado gestiones favorables por los detenidos. Diariamente han visitado muchos periodistas a sus compañeros encarcelados y representando a la Asociación el decano don Florentino de Elización y don Francisco Tomás, quienes también acompañados del señor Luciani, visitaron al comandante militar general García Alidave, intercediendo en favor de sus compañeros.

La Asociación diariamente y personalmente por sus socios ha llevado a la cárcel la comida y la cena para cada uno de los compañeros presos, más tabacos, fruta y cuantos elementos les eran precisos o podían contribuir a hacerles más llevadera la prisión.

Es de elogiar esta conducta de compañerismo realizada por la Asociación de la Prensa, y que demuestra el alto concepto que se tiene en aquella casa de la fraternidad profesional, prescindiendo de toda significación política, para atender únicamente al aspecto fraternal que debe presidir todas las relaciones entre compañeros.

Los forros para frenos que no llevan la palabra FERODO, no son forros FERODO

Pedimos que no haya penas irreparables

Y TAMBIEN PEDIMOS RESPETO PARA LAS PERSONAS

Compasión para el caído. Pedimos que no haya al juzgar las responsabilidades de los últimos acontecimientos castigos irreparables. Llegada la ocasión —la triste ocasión de los sucesos de agosto— fuimos los primeros en pedir la vida de Sanjurjo, cuando el Tribunal le condenó a muerte. Y lo pedimos por convicción republicana, por limpieza de ciudadanía, por plena responsabilidad de nuestras convicciones, porque consideramos que la vida ha de merecer de todos el máximo respeto.

Y como entonces lo pedimos clamorosamente, lo pedimos ahora también.

Con nuestra voz debe ser unánime el pedido de humanidad: los católicos manteniendo el «No matarás» de sus doctrinas.

Los forros para frenos que no llevan la palabra FERODO, no son forros FERODO

Los juicios sumarísimos en Barcelona

El teniente coronel Ricart condenado a la pena de muerte

Barcelona, (teléfono). — El domingo por la mañana se celebró el Consejo de Guerra para juzgar al teniente coronel Ricart, jefe de las fuerzas de Seguridad de la Generalidad de Cataluña.

El consejo se reunió en Monjuich en la misma sala donde se verificaron días pasados los Consejos sumarísimos contra Ferrer y Guardia.

Asistieron unas quince personas civiles y muchos militares.

Comenzó a las diez de la mañana presidiendo el General de Caballería señor Poscas.

Acró de defensor el coronel González Fraile.

El Presidente preguntó al defensor si el procesado deseaba asistir al juicio y como el señor González Fraile contestara afirmativamente, el teniente coronel Ricart llegó a la sala vestido de paisano.

La lectura del apuntamiento invirtió tres cuartos de hora, declarando seguidamente el procesado, quien se refirió a las órdenes que el cursó a las parejas de seguridad el día 6 y la noche del 6 al 7, órdenes de replegar. Dijo también que por un intermedio el general Batet le ordenó que se retirara contestando él que como jefe de las fuerzas de seguridad de la Generalidad, no podía obedecer otras órdenes más que las emanadas del Presidente de la Generalidad. Aseguró el procesado que por ningún caso

cepto pensó ni ordenó que las fuerzas a su mando hicieran fuego contra la guardia civil.

Después prestaron declaración el capitán Alonso de Medina, quien dijo que estuvo concentrado y que recibió la noticia de que iban a ser asaltadas todas las comisarías.

Presta declaración después el capitán Bosch.

El teniente coronel Ricart parece ser que intentó telefonar varias veces al general Batet sin conseguirlo.

Frestaron después declaración el teniente de Seguridad señor Pechot y los capitanes Pardo y Elisardo Martínez, y por último el capitán Lizano de las Rosas.

A continuación el fiscal hizo uso de la palabra acusando al teniente coronel Ricart de un delito de rebelión y solicitando con arreglo al Código de justicia militar la pena de muerte.

La defensa negó los hechos que se atribuyen al encartado mostrando su extrañeza de que se acumulen sobre el mismo tantos cargos, y dice que como jefe de las fuerzas de seguridad de la Generalidad, no podía honradamente recibir y ejecutar órdenes que no fueran emanadas de la propia Generalidad.

Después del informe de la defensa, el Presidente invita al procesado a que haga alguna manifestación.

El Teniente Coronel Ricart aprovecha para pedir el traslado a Carburador SOLEX a STARTER. Puesta en marcha inmediata en frío; economía y mayor potencia.

Literatura

La novela actual

Por ANTONIO ESPINA

En el arte como en la vida hay ocasiones que es menester romper bruscamente con una situación.

Romper de hecho. No decir todos los días casi no podemos seguir; y luego continuar las semanas y los años transcurriendo perezosamente en la vana protesta fraseológica, escudo el más falso de nuestro remordimiento. Todo el arte actual español parece idéntico achaque: insuficiencia orgánica. En todos sentidos. La literatura un poco menos que los otros, cierto. Pero también lo sufre y con caracteres tan persistentes y a veces tan agudos que merece la pena preocuparse de ella.

Hay géneros enteros que dan la sensación de no existir. Y no existen verdaderamente, porque no existe de veras lo que solo dura, lo que vive sólo a medias y porque no muere del todo; lo que moribunda en una ficción mixta de cadáveres vividos—gracias a los balones de oxígeno del irucio— y de cuerpo vivo figurante de momia; esto es: el acreditado fiambre.

Nuestra novela actual se halla en este caso.

Me apresuro a manifestar que hablo de la novelística en general. En bloque. Del genérico fenómeno conjunto. No me interesa saber (y menos señalar a cada individuo con el dedo) que haya tal o cual novelista que por su parte realice su misión perfecta, irrepresiblemente.

Este tal novelista podrá decir así los demás colegas, cada uno dentro de su tono y especialidad, cumpliesen como yo, la novela española actual no tendría nada que envidiar a la de otros países.

El caso de excepción no lo apunto. Lo dejo al margen.

Y lo dejo al margen, no tanto porque me duela enemistarme sino tras lo que con todos los compañeros de pluma que no cayesen dentro de la excepcionalidad, en mi comentario —así le suele acontecer, enemistados y ojerizas, en nuestra apacible república de las letras a quien se atreve a enjuiciar la obra ajena con espíritu sincero y sin preocuparse de las prudentes consignas de la política literaria— como porque en rigor no es necesario permenorizar en apellidos y distingos para decir cuanto parece justo respecto al tema.

La novela española actual vale poco. En cantidad y en calidad. La sustancia biográfica de que por razón de su naturaleza ha de nutrirse el género —estoy en un todo conforme con cuanto ha escrito sobre el fondo de este asunto el cronista de «La Voz», Gerardo Rivera,— es pobre hasta la inopia. Y luego, en lo que se refiere a la estructuración interna y al juego y equilibrio elemental de la acción y los ambientes, lo normal por parte de los escritores de novelas, es la torpeza sistemática y la ignorancia del oficio. En cambio, los ornamentos exteriores del estilo resultan con frecuencia abusivos.

Los autores solemos quejarnos de los desvíos del público para los libros. El novelista que llama beocio al público, aunque tenga razón desde otros puntos de vista, carece de ella cuando lo que le reprocha al público es su particular inapetencia por la novela moderna.

¡Es que al público se le ha hablado muchas veces! Es que el público —me refiero al que tiene un cierto nivel de cultura— sabe que cuando entra en una mercería y pide una corbata le dan una corbata, y cuando entra en una tienda de instrumentos de música y pide una bandurria, le dan una bandurria; pero que, casi siempre, cuando entra en una librería y pide una novela le dan un timo. Un timo en docientos o trescientas páginas de literatura infusa, difusa, y con frecuencia, confusa. Mejor o peor escritas, naturalmente.

La novela española de hoy es débil. Corta de visión, amanerada de forma, herrosa de términos. ¿Quién podrá negarlo?

La novela española de hoy tiene matriz pero no pare hijos. Acaso, por

que a su complemento masculino le falta indefectiblemente el impulso viril, agotado ¡ay! en luengos años de narcisismo —el ismo de los ismos— y de placer solitario.

La novela española de hoy no crea figuras, no «de carne y hueso», que esto importaría poco, sino de vez en cuando una conciencia humana, lo cual es ya inadmisible. Carece de figuras de esas que quedan en el recuerdo de quien las ha visto y oído, palpitantes, a través de las páginas de un libro.

Hoy que en la vida todo es fuerte a nuestro alrededor, sólo la literatura es frágil. Y lo más frágil, la novela. Hoy que en política se procede por homicidios con la mayor naturalidad y que la miseria y el lujo forman los más violentos contrastes fértiles en motivos de arte, y que el corazón del mundo trepida como un motor incalculable, sólo la novela permanece impasible y fría. Blandengue y descañonada. Parece que nada va con ella. Nada interpreta y para nada sirve.

Las luchas sociales, el fuego del erotismo, los mil y mil aspectos, problemas y tipos nuevos que produce nuestro tiempo, apenas rozan su piel de dama sonámbula que sigue, indiferente a todo, su peligroso camino por el alero del tejado o por la cuerda floja del circo vanguardista.

En una sola dirección florece —en España— con esplendor, el género: en la del novellismo poético. Entretejido de lirismo y humor, desarrollado en ocasiones, con notable elegancia y primor de estilo, este tipo de narración novelesca llena su cometido brillantemente.

Restablecida la normalidad, la presidencia de la Diputación va a quedar vacante en un momento a otro, y ello también ha despertado el consiguiente revuelo, y en seguida aparecen varios candidatos, casi todos procedentes de las derechas.

Se ha indicado en principio a don Nicolás Lloret, primer teniente de alcalde, y a don Lino Esteve, odontólogo, militantes en el partido radical. También aspira a este puesto don José Pérez Molina, antiguo director de la Escuela de Comercio y ex gobernador de Las Palmas y Málaga.

Su política es un poco indefinida, aun cuando milita en el partido radical.

Ninguno de estos candidatos parece que ha de ser bien recibido por la opinión que se halla plenamente satisfecha de la gestión del señor Mora, y que vería con verdadero agrado continuara administrando los intereses provinciales.

El señor Mora ha militado siempre en la izquierda, y de su paso por la Diputación ha de quedar buen recuerdo.

Su gestión ha merecido felicitaciones muy sinceras, habiendo realizado sobre todo una labor económica digna del mayor encomio.

Más del 70 por 100 de los automóviles que se construyen en América van equipados con la bujía A. C. La bujía A. C. de fabricación americana se halla ahora de venta en todos los establecimientos del ramo

Reanudamos hoy nuestra comunicación con el público después de haberla interrumpido durante siete días. En nuestra ya larga vida periodística, cerca de un cuarto de siglo, jamás habíamos pasado por un tan largo interregno de silencio

Los sucesos, que lamentamos profundamente, desarrollados en España durante nuestro mutismo, son de tal magnitud que necesitamos para comentarlos adecuadamente la máxima libertad. Dejamos, pues, para más adelante emitir nuestro juicio sobre ellos.

Pero sí queremos consignar en el momento de reanudar esta labor, nuestra exaltada fe republicana, nuestra confianza absoluta en las virtudes de la democracia y de la libertad

Nota política

La dimisión del presidente de la Diputación Provincial

Nuestro colega «El Mercantil Valenciano» llegó ayer tarde a nuestra ciudad da una nota política referente a Alicante. Comenta el propósito de nombramiento de Comisión gestora municipal, y habla a continuación de la Diputación, en esta forma:

«Se da como seguro que en la próxima semana presentará la dimisión de su cargo el presidente de la Diputación don Agustín Meca, jefe del partido radical democrata, incluido en Unión Republicana.

El señor Mora debió haberlo hecho ya, según propios deseos del mismo, por considerarse incompatible con la política seguida por el Gobierno.

Sin embargo, los momentos de revolución por que ha atravesado España, han retrasado su dimisión en evitación de que se le considerara desertor de un puesto de responsabilidad en unas horas de tanta gravedad.

Restablecida la normalidad, la presidencia de la Diputación va a quedar vacante en un momento a otro, y ello también ha despertado el consiguiente revuelo, y en seguida aparecen varios candidatos, casi todos procedentes de las derechas.

Se ha indicado en principio a don Nicolás Lloret, primer teniente de alcalde, y a don Lino Esteve, odontólogo, militantes en el partido radical.

También aspira a este puesto don José Pérez Molina, antiguo director de la Escuela de Comercio y ex gobernador de Las Palmas y Málaga.

Su política es un poco indefinida, aun cuando milita en el partido radical.

Ninguno de estos candidatos parece que ha de ser bien recibido por la opinión que se halla plenamente satisfecha de la gestión del señor Mora, y que vería con verdadero agrado continuara administrando los intereses provinciales.

El señor Mora ha militado siempre en la izquierda, y de su paso por la Diputación ha de quedar buen recuerdo.

Su gestión ha merecido felicitaciones muy sinceras, habiendo realizado sobre todo una labor económica digna del mayor encomio.

ANTONIO ESPINA

(Prohibida la reproducción).

Más del 70 por 100 de los automóviles que se construyen en América van equipados con la bujía A. C. La bujía A. C. de fabricación americana se halla ahora de venta en todos los establecimientos del ramo

Anís y Coñac Salas

cha la invitación para rectificar algún detalle que se le atribuye. Parece que en el apuntamiento se dice que Ricart dió en un momento los siguientes gritos: «Vista al monumento y Visca a Cataluña». Cuando en realidad las palabras que pronunció fueron éstas: «Vista a la derecha y viva la República».

Terminadas todas las indagatorias y los informes del fiscal y de la defensa, el Tribunal se retiró a deliberar.

Al cabo de cincuenta minutos fué llamado al defensor coronel González Fraile comunicándole que el Consejo impuso al Teniente Coronel Ricart la pena de muerte, conforme a la petición fiscal.

La fiesta brava
Cañero es cogido cuando torea pie a tierra

También son cogidos varios novilleros

Madrid, (teléfono). — Con escasa entrada se celebra la corrida a beneficio de los empleados de la Diputación, suspendida el día 12 por la anomalía.

Se lidian ocho toros de Martín Martín, dos para Cañero y los seis restantes para Lalanda, Cagancho y Vega de los Reyes.

Cañero difícilmente y sin lucimiento rejonea a su primer toro, al que no consigue matar. Cambia de jaca, vuelve a la faena, saca la jaca herida y pie a tierra intenta la muerte siendo cogido y volteado aparatadamente. Es conducido a la enfermería mientras el toro vuelve al corral.

Ninguno de los tres toreros consigue lucirse. Los tercitos son flojos y huidos. Marcial y Cagancho consiguen, cada uno en uno de sus toros cortar la oreja. Vega de los Reyes está francamente mal.

Terminada la lidia ordinaria Marcial se ofrece a torrear el toro que no salió por la herida de Cañero. Es un animal recogido de pitones y escuadrado de carne, pero con nervio y mal estilo, huido y falso como un Judas. Después de muchos incidentes se consigue banderillar al animalito, que al fin Marcial, con alivio del peonaje consigue matar de media estocada.

LA HERIDA DE CAÑERO

E la enfermería le fué apreciada a Cañero una herida en la nalga derecha de catorce centímetros de extensión superficial que interesa los músculos glúteos. Pronóstico leve.

Madrid, (teléfono). — En la Plaza de Toros de las Victorias se han lidiado novillos de Tovar para Solórzano, Cirujeda y Sevillanito. El ganado manso y difícil. Solórzano hubo de matar tres novillos por la cogida de Sevillanito. Ninguno de los toreros pudo lucirse por las condiciones del ganado, aunque por su valentía consiguen hacerse ovacionar repetidamente.

Cirujeda cogido aparatadamente, fué conducido a la enfermería, pero en el camino logró desahisarse de sus conductores volviendo al ruedo y dando unos pasos y un pinchazo que acabó con el novillo.

Sevillanito fué alcanzado por su primer toro en un pase y en la enfermería se le apreció fuerte conmoción cerebral.

Zaragoza, (teléfono). — En segunda corrida de feria se lidian toros de

Ha sido presentada El mando de la columna que opera en Asturias

Madrid, (teléfono). — Esta mañana se ha reunido el pleno del Tribunal de garantías constitucionales bajo la presidencia de don Fernando Gasset.

No asistieron a esta reunión, el señor Sbert, representante del Parlamento catalán, y el señor Prieto, representante de los socialistas.

Tampoco concurrieron los vocales por Asturias señores Pedregal, Traviesa, Becerra y el diputado Beras, ignorándose el paradero de estos cuatro.

Se dió cuenta de que el vocal vasco señor Basterrechea no asistió por haber perdido el tren.

Se leyó una afectuosa carta del señor Albornoz dimitiendo y despidiéndose de sus compañeros.

Se acordó contestarle en igual forma.

Por enfermedad del señor Roig Vergara se suspendió la vista sobre inmunidad de los diputados del Parlamento catalán.

Mañana se celebrará nueva sesión plenaria.

Una cuestión de competencia

Se ha descubierto una importante banda de ladrones de automóviles

Madrid, (teléfono). — Se sabe que todavía no resolvió el Gobierno acerca de la jurisdicción del Tribunal de Garantías Constitucionales para juzgar a los Consejeros de la Generalidad.

Paris, (teléfono). — En el norte de Francia ha sido descubierta la existencia de una vasta banda de ladrones de automóviles.

La policía criminal cree que esta banda cuenta con más de trescientos miembros activos.

Se ha cursado aviso a todas las Delegaciones policíacas del país para que estén sobre aviso y se les han dado las señas de los principales delincuentes para que los busquen y procedan a su detención.

El envío a Cataluña de trigo y harinas

Un gorila peligroso atacó en Berlín a unos niños que lo visitaban

Barcelona, (teléfono). — Por las autoridades que constituyen a la Generalidad se ha dictado un Decreto de importancia para las regiones castellana y aragonesa.

Aparecerá en el Boletín de la Generalidad el próximo martes.

Las partes dispositivas dice así:

Artículo único: —Quedan derogadas las órdenes de esta presidencia de fecha 10 y 18 de Agosto último, referentes a la importación de trigos y harinas y subsistente en todas sus partes, el Decreto del Ministro de Agricultura de 30 de Junio de 1934.

Berlin, (teléfono). — Una colonia de niños de las escuelas ha visitado el famoso jardín zoológico de Berlín. Durante la visita al «Zoo» un enorme gorila que pesa más de doscientos kilos, se enfureció y atacó inesperadamente al guarda y a algunos niños.

Al ser atacado, el guarda dejó caer el suelo su látigo, el cual fué recogido por un chimpancé, célebre por su inteligencia. El chimpancé se apoderó del látigo y se lanzó violentamente contra el gorila hasta que logró reducirlo a la impotencia.

El gorila, vencido por los golpes que le propinaba su compañero de cautiverio, abandonó a sus presas y se refugió cobardemente en su jaula.

Homenaje póstumo a Luis Parthou

Acuerdo entre la radio alemana y la polaca

Madrid, (teléfono). — Al recibir a los coprotectores el ministro de la Gobernación señor Vaqueiro les dijo: —Después de diez días de servicios constantes y duros puedo declarar terminada la primera y más dura de las etapas de la fracasada revolución socialista. No vine a la cartera para arrebatarme en la poltrona, sino para seguir las normas y pensamientos de Lerroux. En esto estriba mi actuación. No me siento ministro primerizo.

El señor Vaqueiro elogió a sus compañeros Benzo, Hermida, Echaguren, Valdivia y Beña.

Dijo además el ministro que todos los cuerpos de Seguridad, Asalto y Guardia civil demostraron un heroísmo, sin el cual no hubiera sido posible tan rápida la labor del Gobierno.

A parte de las recompensas particulares, el Gobierno otorgará otras oficiales a las fuerzas que han intervenido en la represión del movimiento. Precisa según el ministro reorganizar la defensa del Estado dotando de elementos defensivos a la soberanía nacional.

Berlin, (teléfono). — Entre Alemania y Polonia ha sido firmado un nuevo acuerdo para la regulación de las emisiones radiofónicas.

Este acuerdo tiene por principal finalidad asegurar una estrecha colaboración entre ambos países, en el orden de las emisiones radiofónicas de carácter cultural.

Riña tumultuaria UN HOMBRE HERIDO

Hallazgo misterioso de un cadáver descompuesto

Salamanca, (teléfono). — En Aldeaseca de Alba se registró el domingo una riña tumultuaria de la que resultó muerto un hombre y gravemente heridos otros dos.

Según los informes que se reciben de Alba de Tormes, en Aldeaseca, riñeron sobre si podía pasarse o no por un sendero los labradores Abilio Santos, de 20 años y Onofre Martín de 39.

Entrados los familiares de ambos accidieron dos cuñados de Onofre y el padre y los hermanos de Abilio entablándose entre ambos bandos una verdadera batalla, agrediendo todos son palos, pistolas, navajas, etc.

Cuando mayor era la refriega acudió la Benemérita disolviendo a los contendientes y procediendo a su detención. Fué recogido el cadáver de Onofre y gravemente heridos otros dos de los contendientes, que fueron trasladados al Hospital de Alba de Tormes.

Los detenidos quedaron en Alba a disposición del Juzgado.

Salamanca, (teléfono). — En el término de Billeres de la Reina, ha sido hallado el sábado el cadáver descompuesto de un hombre, que no ha podido ser identificado.

En sus ropas se le encontró tan sólo un ticket de peso de una máquina de París. Según los médicos que han reconocido el cadáver este se encuentra en gran estado de descomposición, calculándose que la muerte sobrevino hace más de veinte días y fué producida por un golpe en la cabeza con un instrumento contundente.

Parece ser que se trata de un extranjero en granos, de nacionalidad extranjera.

Se da el misterioso detalle de que hace ocho días un labrador se dedicó a labrar las tierras donde ha aparecido el cadáver y se comprueba que fué depositado en el lugar de la aparición doce o catorce días después de muerto.

Las autoridades judiciales actúan con gran diligencia para esclarecer este misterioso hallazgo.

Los aprendices de la vida

El profesor Picard y su esposa se han quedado en tierra

A fines del siglo pasado las mujeres de teatro hicieron gran papel —uno de los mejores— en la explosión sentimental de muchos juvenitos. No porque ellas fueran sensibles a las letras o a las declaraciones de esos estudiantes de liceo. Sin saberlo, muchas veces, ellas eran la forma terrestre y lejana en la que se encarnaban los deseos, hasta allí.

«Los chicos de mi generación —narra Marcelo Rouff— a quienes las famosas median parsimoniosamente la alegría del espectáculo teatral, se enamoraban inevitablemente de la diva, de la trágica, de la joven primera dama, que veían una vez al azar...»

Así, las artistas de teatro no se pueden imaginar la cantidad de amores respetuosos, de esperanzas y de sufrimientos que han suscitado en los liceos. ¿Han pensado esas divas en la cantidad de tecemas fallidos y de fracasos gramaticales de que ellas y sólo ellas son responsables?

«Según el teatro donde se habían quedado presos nuestros corazones —sigue contando Rouff— pasábamos nuestros jueves vigilando la salida de las artistas de la Comedia Francesa y hasta del Vaudeville. ¡Ah, ver pasar (treinta segundos) en carne y hueso, viviente, aquella dama alumbrante a quien habíamos dedicado nuestros sueños de una semana! Tal vez ella se desdenciera... ¡Y quién sabe! Los caprichos imprevisos de una artista pueden alentar toda esperanza. Pero, ¡ay si una de «ellas» nos hubiera dicho: «Bueno, pues invítame a cenar!» ¡Misteriosa influencia de una desconocida en los éxitos o fracasos escolares de los jóvenes soñadores, enamorados en silencio!

¡Ah, los dulces tiempos de aquellos sueños estudiantiles, de aquellos castillos de imposibles romanticismos que alentaban, no obstante, los estudios y despertaban en los hombres del mañana la admiración, el amor, por la mujer!

«¿Hoy? ¿El cinematógrafo ha alejado o dado muerte al verdadero amor?»

Hoy, los aprendices de la vida no se enamoran de la fotografía, por móvil que sea.

El espectáculo no tiene «salida» por la guerra de artistas. Las películas, tiradas a miles de ejemplares, reantran por el mundo las imágenes de quienes difícilmente pueden ya vencer dulces fuerzas afectivas...

Bruselas, (teléfono). — El célebre investigador de la estratosfera, profesor Jean Picard, que había anunciado una aparatosa ascensión para hoy, acompañado de su esposa, la cual no tiene miedo a las alturas, se ha visto obligado a aplazar su peligrosa demostración a causa del mal tiempo riemense.

Según se ha hecho público, las condiciones meteorológicas no eran favorables al experimento, pues el viento sopla con una velocidad de quince millas por hora, lo cual impidió que pudiera hirsearse cómodamente el globo que mide una altura de ciento setenta y cinco pies.

Las stormaciones de juventud

Este número ha sido visado por la censura militar

Madrid, (teléfono). — En la Presidencia de la República se ha facilitado a la Prensa una nota diciendo que aunque las peticiones de indulto las recibe el señor Alcalá Zamora en cartas y telegramas, hizo una excepción como en el caso de Sanjurjo, recibiendo a la madre del capitán Galán que le expresó el deseo de que ringuna otra familia de militar de cualquier tendencia sufra el dolor que sigue pasando sobre ella.

Se dice en la nota que entre los miles de solicitudes de indulto recibidas figura la del cardenal Vidal y Barraquer, la del Colegio de Abogados de Barcelona, de la Cambó en nombre de la Liga y la de muchos más.

Madrid, (teléfono). — El jefe del Gobierno señor Lerrox acudió esta mañana a la Presidencia.

Conversando con los informadores, dijo: —El Monte de Piedad me ha ofrecido cincuenta mil pesetas para la suscripción en beneficio de la fuerza pública. Un subdito francés remitió cien pesetas, manifestando que durante las revueltas corrió las carreteras de Aragón, Navarra, Guipúzcoa y Madrid sin molestias y cuando le detentaban las fuerzas encargadas de la identificación lo hacían con la mayor cortesía. García Molinas me entregó cinco mil pesetas de su peculio particular. El Hotel Regine, me ha entregado también cinco mil pesetas. Los hijos de Lampero, diez mil. Los funcionarios de Justicia expusieron el deseo de contribuir a la suscripción con un día de haber.

Las recompensas a las fuerzas que han recibido el movimiento

Las peticiones de indulto para los condenados por lo de Barcelona

Madrid, (teléfono). — El jefe del Gobierno señor Lerrox acudió esta mañana a la Presidencia.

Conversando con los informadores, dijo: —El Monte de Piedad me ha ofrecido cincuenta mil pesetas para la suscripción en beneficio de la fuerza pública. Un subdito francés remitió cien pesetas, manifestando que durante las revueltas corrió las carreteras de Aragón, Navarra, Guipúzcoa y Madrid sin molestias y cuando le detentaban las fuerzas encargadas de la identificación lo hacían con la mayor cortesía. García Molinas me entregó cinco mil pesetas de su peculio particular. El Hotel Regine, me ha entregado también cinco mil pesetas. Los hijos de Lampero, diez mil. Los funcionarios de Justicia expusieron el deseo de contribuir a la suscripción con un día de haber.

Torrejón, (teléfono). — Novillos de Piqueras, buenos. Los hermanos Cecilio y Felipe Barral tuvieron una gran tarde. Cortaron orejas y fueron sacados en hombros.

Los aprendices de la vida

Este número ha sido visado por la censura militar

Madrid, (teléfono). — En la Presidencia de la República se ha facilitado a la Prensa una nota diciendo que aunque las peticiones de indulto las recibe el señor Alcalá Zamora en cartas y telegramas, hizo una excepción como en el caso de Sanjurjo, recibiendo a la madre del capitán Galán que le expresó el deseo de que ringuna otra familia de militar de cualquier tendencia sufra el dolor que sigue pasando sobre ella.

Se dice en la nota que entre los miles de solicitudes de indulto recibidas figura la del cardenal Vidal y Barraquer, la del Colegio de Abogados de Barcelona, de la Cambó en nombre de la Liga y la de muchos más.

Madrid, (teléfono). — En la Presidencia de la República se ha facilitado a la Prensa una nota diciendo que aunque las peticiones de indulto las recibe el señor Alcalá Zamora en cartas y telegramas, hizo una excepción como en el caso de Sanjurjo, recibiendo a la madre del capitán Galán que le expresó el deseo de que ringuna otra familia de militar de cualquier tendencia sufra el dolor que sigue pasando sobre ella.

Se dice en la nota que entre los miles de solicitudes de indulto recibidas figura la del cardenal Vidal y Barraquer, la del Colegio de Abogados de Barcelona, de la Cambó en nombre de la Liga y la de muchos más.

Se hace cargo el Estado de las obras del ferrocarril Alicante-Alcoy

Los ingenieros de la Dirección General de Ferrocarriles, en unión de los de la Jefatura de Obras Públicas de la provincia, han visitado las obras de explanación de la línea, para hacerse cargo de ellas en nombre del Estado. Aún no se ha sacado a subasta el tendido de vías y la adquisición del material móvil. Viene esto a demostrar que el tan deseado y tan necesario ferrocarril, tal y como se concibió y se está construyendo ha de ser completamente ineficaz. Fué solo un negocio más de los que realizó la Dictadura, para beneficio personal de quienes en el intervinieron.

Ya dejamos días pasados, en un artículo firmado por un colaborador nuestro que hasta ahora, las obras señaladas habían producido catorce millones de pesetas de ventajosa prima a quienes colaboraron en la concesión. Desde la prima por lograr que el proyecto fuera a la «Gaceta» hasta la entrega a los destajistas que tenían que realizar las obras, por todas partes se han repartido las pesetas en cantidad fabulosa, excediendo el costo de una obra que no fué sino una concesión para paniaguados.

El ferrocarril quizá se termine un día; los 34 millones de pesetas gastados ya autorizan a pensar que no se dejara por el hecho, que se terminará y que se llegará a la evidencia de la línea tan desahogada y tan reclamada aunque no con las características de la actual.

Pero algo es, que se tenga el propósito de terminar la obra y de que rinda todo el beneficio que es necesario, ya que esta reclamándose desde hace muchos años que estos pueblos alicantinos tan alejados hoy de la capital estén más unidos y más relacionados.

Queremos esperar que este acto de ahora, al recibirse las obras ya realizadas, será la iniciación de que continúen hasta el fin, y puedan un día no lejano, unir, la industrial población de Alcoy, y las importantes plazas de Onil, de Ibi, de Castellón, etc. con la capital, poniendo el puente al servicio directo de aquellas industrias tan mercedoras de atención y tan abandonadas de toda tutela y de toda atención.

Arte y artistas

«EL PRIMO DE LAS INDIAS»

Hay que suponer que los importadores de la ópera «El primo de las Indias» sufrieron un espejismo, muy disculpable en esta época de ahilamientos escénicos, por lo menos en España, en cuanto se refiere a genero lírico.

Creyeron que había en esta ópera una gran obra y quisieron hacer un servicio al teatro español. Digamos prontamente que nada nuevo puede enseñar ese libro —endoble, sin gran originalidad— a los autores nuestros.

La música, unicolor, sin novedad tampoco de melodías no dará a su autor, el alemán K. nneke, ocasión para pasar a la inmortalidad. Una romancia de tenor y en el primer acto, un dueto cómico-bailable, y el septímino de las luciérnagas, son los números que destacan más, pero sin llegar a deslumbrar.

Tino Folgar, dice su partícula con sutura y se hace aplaudir, así como Amparito Miguel Ángel y María Teresa Klein— diez muchacha esta, que logra un relieve acentuado— en su cómico papel.

Bien Pepita González, Amadeo Lluaradó, y A. Urbau y Ramón Ceorra.

La presentación escénica, habil, dentro del realismo un tanto pasado de moda ya.

J. F. T.

Información del Gobierno Civil

El gobernador civil señor Vázquez Limón ha recibido hoy a los periodistas a la hora acostumbrada dándole cuenta de que en el puerto han trabajado hoy más de 500 obreros, sin que se haya producido ningún incidente.

Esta toda la vida comercial y ciudadana normalizada y no se ha registrado detalle alguno digno de mención.

—Dijo que el comandante militar general García Aldave y él, habían conferenciado con algunos patronos que pretendían rebajar los jornales o sueldos al admitir de nuevo personal al trabajo, haciéndoles ver que esto no puede consentirse. Una cosa es ya dicho el gobernador que al reanudar los contratos por abandono del trabajo de los obreros, el patrono pueda admitir o no a quienes considere conveniente y otra que se quiera aprovechar la ocasión para ir contra las reivindicaciones proletarias que son cosa sagrada.

—Ha dicho que en Elche está abierto todo el comercio habiendo funcionado solo algunas industrias. La normalidad es completa. Han sido detenidos los autores del incendio de un autobús de la línea Crevillente-Elche, en uno de los días anteriores, así como también el autor de unos disparos a la fuerza pública, los que conatos están a disposición de la autoridad militar.

—Ha dicho que en Alcoy se trabaja en todos los edificios y que es absoluta la normalidad, esperando también que hoy quede resuelto el conflicto de los metalúrgicos.

—De los demás pueblos de la provincia avisan que la normalidad es completa.

—Ha terminado su entrevista con los periodistas el señor Vázquez Li-

Arte y artistas

«EL PRIMO DE LAS INDIAS»

Hay que suponer que los importadores de la ópera «El primo de las Indias» sufrieron un espejismo, muy disculpable en esta época de ahilamientos escénicos, por lo menos en España, en cuanto se refiere a genero lírico.

Creyeron que había en esta ópera una gran obra y quisieron hacer un servicio al teatro español. Digamos prontamente que nada nuevo puede enseñar ese libro —endoble, sin gran originalidad— a los autores nuestros.

La música, unicolor, sin novedad tampoco de melodías no dará a su autor, el alemán K. nneke, ocasión para pasar a la inmortalidad. Una romancia de tenor y en el primer acto, un dueto cómico-bailable, y el septímino de las luciérnagas, son los números que destacan más, pero sin llegar a deslumbrar.

Tino Folgar, dice su partícula con sutura y se hace aplaudir, así como Amparito Miguel Ángel y María Teresa Klein— diez muchacha esta, que logra un relieve acentuado— en su cómico papel.

Bien Pepita González, Amadeo Lluaradó, y A. Urbau y Ramón Ceorra.

La presentación escénica, habil, dentro del realismo un tanto pasado de moda ya.

J. F. T.

Información del Gobierno Civil

El gobernador civil señor Vázquez Limón ha recibido hoy a los periodistas a la hora acostumbrada dándole cuenta de que en el puerto han trabajado hoy más de 500 obreros, sin que se haya producido ningún incidente.

Esta toda la vida comercial y ciudadana normalizada y no se ha registrado detalle alguno digno de mención.

—Dijo que el comandante militar general García Aldave y él, habían conferenciado con algunos patronos que pretendían rebajar los jornales o sueldos al admitir de nuevo personal al trabajo, haciéndoles ver que esto no puede consentirse. Una cosa es ya dicho el gobernador que al reanudar los contratos por abandono del trabajo de los obreros, el patrono pueda admitir o no a quienes considere conveniente y otra que se quiera aprovechar la ocasión para ir contra las reivindicaciones proletarias que son cosa sagrada.

—Ha dicho que en Elche está abierto todo el comercio habiendo funcionado solo algunas industrias. La normalidad es completa. Han sido detenidos los autores del incendio de un autobús de la línea Crevillente-Elche, en uno de los días anteriores, así como también el autor de unos disparos a la fuerza pública, los que conatos están a disposición de la autoridad militar.

—Ha dicho que en Alcoy se trabaja en todos los edificios y que es absoluta la normalidad, esperando también que hoy quede resuelto el conflicto de los metalúrgicos.

—De los demás pueblos de la provincia avisan que la normalidad es completa.

—Ha terminado su entrevista con los periodistas el señor Vázquez Li-

Este número ha sido visado por la censura militar

Madrid, (teléfono). — En la Presidencia de la República se ha facilitado a la Prensa una nota diciendo que aunque las peticiones de indulto las recibe el señor Alcalá Zamora en cartas y telegramas, hizo una excepción como en el caso de Sanjurjo, recibiendo a la madre del capitán Galán que le expresó el deseo de que ringuna otra familia de militar de cualquier tendencia sufra el dolor que sigue pasando sobre ella.

Se dice en la nota que entre los miles de solicitudes de indulto recibidas figura la del cardenal Vidal y Barraquer, la del Colegio de Abogados de Barcelona, de la Cambó en nombre de la Liga y la de muchos más.

Este número ha sido visado por la censura militar

Madrid, (teléfono). — En la Presidencia de la República se ha facilitado a la Prensa una nota diciendo que aunque las peticiones de indulto las recibe el señor Alcalá Zamora en cartas y telegramas, hizo una excepción como en el caso de Sanjurjo, recibiendo a la madre del capitán Galán que le expresó el deseo de que ringuna otra familia de militar de cualquier tendencia sufra el dolor que sigue pasando sobre ella.

Se dice en la nota que entre los miles de solicitudes de indulto recibidas figura la del cardenal Vidal y Barraquer, la del Colegio de Abogados de Barcelona, de la Cambó en nombre de la Liga y la de muchos más.

Raúl Soto Chápuli

Corredor Colegiado de Comercio

Intervención de toda clase de operaciones bancarias y mercantiles

Compra-venta de valores públicos e industriales

Empréstitos del Estado

Dpcho: Colegio Corredores de Comercio-(B. de España) Tel. 1425

ALICANTE

ALMACÉN DE DROGAS

JOSE JUAN

Canalejas 13 y 15, Alicante

—: Pintura «Minerva» para automóviles —:

Pinturas Hidrisol contra humedades insanas

ROYAL

TRADE MARK ROYAL TYPEWRITER COMPANY, INC.

TYPEWRITERS

Pida detalles y precios a

J. Alonso Mallol, Rafael Terol, 7, Alicante

DEPORTIVAS

LA JORNADA DE AYER EN TODA ESPAÑA

El Hércules confirma en Valencia su valía y su clasificación

Grupo levantino-andaluz EMPATAN EL VALENCIA Y EL HERCULES

Valencia, (teléfono). — Se celebró en el campo de Mestalla el partido Valencia-Hércules que había despertado gran expectación por marchar el equipo valenciano a la cabeza de la clasificación del grupo.

La entrada fue muy buena. Cuando salió el señor Comorera al campo de juego fue recibido con una gran pita como recuerdo por su actuación en el partido final del campeonato de España amateur.

El encuentro que ayer se disputaba terminó con el empate a 3 tantos, resultado que afianza la excelentísima posición del Hércules.

El equipo alicantino se hizo acreedor desde luego al empate y aún a la victoria, y esta se le fue de las manos en los últimos momentos. El público valenciano reconoció la justicia de lo meritario del resultado para el Hércules. En este equipo fueron sus mejores hombres los dos extremos, Cervera, Moro y Salvador.

El Valencia sigue sin lograr el acoplamiento deseado de su equipo. Su delantera ayer se desenvolvió con poco acierto, pero además su acción no podía ser de ningún modo eficaz ya que la línea de medios la tenía completamente abandonada. Villanova muy torpe desperdició infinidad de balones y eso que Richar el mejor hombre del equipo, en una actuación fantástica le servía constantemente en bandeja.

Rubio, supuso alguna de sus anteriores actuaciones, pero sin que llegara a tener la tarde que se le puede exigir a un jugador de su envergadura.

El partido se inició a gran velocidad. A los cinco minutos el Hércules lanzó por medio de Roldán un golpe franco con que se consiguió una falta de Torregaray. Con el balón se hizo Tatono quien desde muy cerca fusiliz el primer gol.

Cinco minutos más tarde los valencianos lograron empatar en un buen avance llevado por Rubio quien ce-

dió el balón a Costa, el cual chutó flojo aunque colado y batió al portero alicantino, que pudo haber evitado el gol.

El encuentro continúa movido, mostrándose peligrosísimo el Hércules. En el Valencia destacan los delanteros de Villanova.

El Hércules volvió a marcar de nuevo a los 20 minutos, por medio de Iries, que aprovechó un fallo de la defensa local.

Acabó el primer tiempo 2 a 1. En la segunda parte, a los 9 minutos, un centro cortó de Costa lo recogió Rubio con la cabeza y volvió a igualar el partido.

Seis minutos más tarde, el Hércules conseguía su tercer tanto. Dominaba el Valencia cuando los del Hércules lanzaron un golpe franco a su favor por medio de Iries, y Tatono lo remató a la red.

Los valencianos buscaron con codicia el empate que no acertaron a conseguir. Como el tiempo transcurría y el marcador no se alteraba, los del Hércules confiados con su victoria realizaban un inmejorable juego.

Cuando falta un minuto para terminar el encuentro, Richard centró sobre la portería, y Rubio, saltando por encima de varios jugadores, recogió el balón con la cabeza y batió a Pérez, el portero contrario.

Comorera arbitró discretamente. Anunció a los equipos:

Valencia: Cano; Torregaray, Pasarin; Abdón, Santacatalina, Villagrá; Santi, Rubio, Villanova, Costa, Richard.

Hércules: Pérez; Maciá, Orriols; Salvador, Moro, Mugica; Iries, Tatono, Cervera, Denis, Roldán.

EL MURCIA VENCE AL LEVANTE Murcia, (teléfono). — En el terreno de la Condomina se celebró el encuentro Murcia-Levante, que ganaron los locales por 4-3.

A los diez minutos, a la salida de un corner tirado por Griera, Montañés desvió de cabeza y Uria remató el primero del Murcia. A los 32 un centro pasado de Puig II, Aparicio en falso de Enrique. A los 38 Sorniche-

ro tiró un corner bombardeado sobre Vió aprovechó para empatar una salida gal; hubo varios remates y varios jugadores entraron con el balón en la red. Parece que el autor del tanto fue Montañés. Cuatro minutos después una jugada de Zamora y Sorniche-ro acabó con centro de Zamora y tiro de Julio; rechazó Calpe y Uria obtuvo el tercero del Murcia.

Tres a uno acabó el primer tiempo. A los 3 minutos del segundo un fallo de Griera y una salida en falso de Enrique permitió a Puig II obtener el segundo del Levante. A los 19 un fault en el centro del campo fue tirado por Palai; recogió Muñoz, que bombeó la pelota, y Montañés de cabeza hizo el cuarto del Murcia, y cuatro minutos después, en ocasión de otro ataque de esquina, esta vez contra el Murcia, correr que fue tirado por Puig II, se originó un barullo del que se aprovechó Aparicio para marcar el tercero del Levante.

El hombre más destacado del Murcia fue Sorniche-ro, que resultó el mejor de los 22. El trio defensivo local deficiente. Cinco minutos del primer tiempo y un cuarto de hora del segundo jugó el Murcia con 10 jugadores por lesión de Villaplana que al parecer ocupó el extremo derecha, bajando Griera a la defensa y ocupando Zamora puesto en los medios. Aprovechó las pocas ocasiones peligrosas que pudo. El mejor fue Aparicio, oportunista. Toda la delantera fue rápida, destacando Calero; la defensa floja y el portero bien. Meillon arbitró con dicultad.

EL SEVILLA DERROTA AL BETIS POR CUATRO GOLES A DOS Sevilla, (teléfono). — Hubo necesidad de incluir a algunos reservas en ambos conjuntos.

De ello salió perjudicado el Betis que en el puesto jefe del equipo tuvo que sacar a un jugador, que no dio resultado apetecido, y se vio desbordado durante toda la tarde por Campanal, el mejor hombre del Sevilla en la tarde de ayer. Así, pues, aún sin que el juego desarrollado por los sevillistas fuera de gran calidad, la victoria que le sonrió fue justa ya que contaron por lo menos con un excelente rematador que sirvió para des-

nivelar el tanteo a favor de los suyos. No faltó el incidente acostumbrado en estos partidos de trascendencia. Cuando finalizaba el partido, tuvieron unas palabras insultantes los jugadores Elzaguirre y Unamuno, que terminaron a golpes, aumentándose el incidente con la intervención de jugadores de ambos lados y parte del público, teniendo que resolver la autoridad con su intervención el jaleo cuando tomaba mal cariz.

Los dos jugadores fueron expulsados y los incidentes terminaron con ello.

Por el Sevilla, aparte de Campanal sobresalió Tacho y del Betis fueron Aedo y Lecue los mejores.

Arbitró regularmente el madrileño Torres, que dirigió la pelea en sustitución de Canga Argüelles, que era el primeramente nombrado.

En los veinte primeros minutos de juego se obtuvieron la mayor parte de los goles. El primero fue obra de Unamuno, al rematar un balón adelantado por Lecue. Fue Torroategui al recoger un pase de Campanal el autor del empate, y en una melée Unamuno logró el segundo para el Betis. Cuatro minutos más tarde, un centro de Tejada le recibió con la cabeza Campanal, logrando así el nuevo empate a dos. Y poco después Campanal, en un balón que recogió entre los defensas, batió por tercera vez a Urquaga.

Con el resultado de 3 a 2 terminó la primera parte.

Cuando faltaban 8 minutos para terminar el partido, Bracero al rematar un pase de Campanal obtuvo el cuarto tanto ara los suyos y último de la tarde.

Grupo Castilla-Rioja-Cantabria-Aragón EL MADRID APLASTA AL NACIONAL

Campo, Chamartín. Tantos: Madrid, 8. (Sañudo, cuatro, Crespo, tres; Lazcano, uno). Nacional, 1 (López Herranz, uno). Arbitró Escartín.

Madrid, (teléfono). — El once blanco ha tenido una de esas actuaciones tan suyas, que sobre la pradera ha bordado un juego tan lleno de precisión como de acierto. Desde el primer momento rompió las líneas defensivas nacionalistas. Bien ha jugado la delantera blanca, pero la línea de mejor regularidad sobre el campo, desde el comienzo hasta el fin, ha si-

do la intermedia de los campeones Sañudo respondió en todo instante a lo que de él se esperaba. Fue un centro delantero brioso, tenaz, hambriento siempre de balón, y con una ajustada concepción de la jugada. Hasta como rematador recogió a última hora el fruto de su entusiasmo.

Al cuarto de hora de juego, el Madrid tenía de tal modo agarrada la victoria por las asas, que ya no podía escapársele. Cuantos esfuerzos hizo el Nacional para igualar el juego fueron inútiles.

Abrió el marcador el Madrid por mediación de Crespo al recoger un balón caído por López.

El mismo Crespo remató el segundo al recoger un rechace del meta nacionalista, tirado por Sañudo.

El tercer tanto fue obra asimismo del susodicho debutante Crespo, que embolsó una bola de balón cedido por Pedro Reguero.

El cuarto tanto fue obra de Sañudo que tiró un tasterazo imponente a un centro de López.

A continuación vino el único tanto nacionalista, por inclusión de Zamora y Pedro Reguero, que aprovechó López para filtrarse, y soplando sobre el balón marcar tranquilamente el golito de honor.

En el segundo tiempo, Sañudo logró también el quinto al meterse con toda el alma sobre un centro raso de Lazcano, que rechazó flojamente Bermúdez.

Sañudo aumentó la lluvia de los tantos blancos con otro más, y era el sexto, al meter un zambombazo imponente y raso a centro de Lazcano.

El séptimo lo logró Lazcano al embarear un zurdazo imponente a balón cruzado por Crespo.

Y cerró la serie el acillerero número uno Sañudo, al empalmar a la media vuelta un balón difícilísimo entregado por Hilario.

Pedro Escartín se dejó mecer tranquilamente por la pelea, y como no había dificultades, tuvo el suficiente talento para no crearlas. Así fue un arbitraje fácil a un partido difícil.

UN ENCUENTRO ACCIDENTADO ENTRE VALLISOLETANOS Y CANTABROS

Valladolid, (teléfono). — Con empate a 4 goles acababa el partido que en el terreno del Valladolid se celebró entre este equipo y el Racing de Santander. Tanto el resultado como su desarrollo fue verdaderamente anormal. La táctica dura del once forastero y la poca vista o escasa fortuna del árbitro, señor Espinosa, fueron las causas del ambiente que cobró el match. Hubo invasiones del campo y por ello intervención de la fuerza pública para despejar el terreno y proteger al mismo tiempo a los casacas de la indignación de los espectadores vallisoletanos. Todo el encuentro fue de dominio de los castellanos, que forzaron doce corners por cuatro o cinco de los rivales, en los 90 minutos de lucha.

Los cantabros se adelantaron en el marcador por la oportunidad de su delantera; cuatro tantos obtuvieron en el primer tiempo. Entonces, hallándose ya el partido en el último cuarto de hora, los montañeses se dedicaban a cechar pelotas afuera; más la codicia de los vallisoletanos fue tal en los minutos finales del partido, que en los escasamente cinco que restaban consiguieron apuntarse dos goles y con ello neutralizar el tanteo de cuatro que ya había alcanzado su rival.

Al iniciarse la segunda parte reapareció Kaout en las filas del Valladolid. Este equipo siguió presionando, y a los 14 minutos el húngaro citado obtenía el segundo tanto del bando de casa.

A partir de este momento el partido entró en su fase dura, y las lesiones de los locales sucedieron. Por haber ocupado Kohut al reparar el extremo, la delantera varió. Luego el tocado fue Villanueva, que pasó al medio el partido tomaba carácter: ala, ocupando Weber el centro de los de batalla campal. Lozano y Ros fueron lesionados mas tarde. Ambos se retiraron, pero el último ya no reapareció.

Los vallisoletanos aprovechaban los últimos minutos para echar balones a fuera. A los 40 minutos San Emeterio hizo el cuarto tanto del Vallada-

EL SECRETO DE LA FORTUNA
QUIERE GANAR A LA LOTERIA?
 LA ASTROLOGIA OFRÉCELE LA RIQUEZA. Indique su fecha de nacimiento y recibirá GRATIS "El Secreto de la Fortuna" que le indicará los números para ganar en Loterías y también "LA LLAVE DE ORO" que le facilitará los medios para tener suerte en todos los Juegos. Vencer en Amores, Triunfar en Negocios y alcanzar Dicha y Fortuna. Remite su dirección y D. 50 Cms. en sellos. - Prof. FAKCHANG TONG. Gra. MITRE 2241 - ROSARIO (Sta. FE) - (REP. ARGENTINA)

EL ZARAGOZA DERROTA AL LOGROÑO POR TRES A CERO

Zaragoza, (teléfono). — Victoria fácil y sin dificultades la obtenida ayer por el club titular sobre el Logroño.

La labor más acertada y eficaz del conjunto aragonés, dió el triunfo a éstos por tres tantos a cero.

Tomás al empalmar un centro de Ruiz, logró el primero de los tantos. Más tarde, y al rematar Gárate de cabeza un corner contra el Logroño, logró el segundo. Con este tanto terminaron los primeros 45 minutos.

Disminuyó la calidad del juego en la continuación, y se obtuvo un solo gol obra de Gárate al rematar un rechace flojo de Santamaría a un tiro de Primo.

El arbitraje de Montero acertado. Grupo catalán EL BARCELONA DERROTA CON GRAN BRILLANTEZ AL ESPAÑOL

Barcelona, (teléfono). — El partido Barcelona-Español celebrado el domingo en el campo de Sarriá resultó en todos sus aspectos la que desde hace muchos años es tradicional lucha entre los dos equipos.

El triunfo del Barcelona fue merecido. A poco de comenzar el partido un tiro desde gran distancia de Escolá, originó el primer tanto del Barcelona. A los 20 minutos el Español consiguió el empate en un servicio de Prat, que remató imparablemente Iriondo.

El segundo tanto para el Barcelona lo marcó Escolá a los 24 minutos con un disparo, también desde gran distancia.

Un zambombazo de Ventolrá al rematar un servicio de Cabanes, valió el tercer gol.

Tres a uno terminó el primer tiempo. En la continuación, Padrón influyó de modo indiscutible en la moral de los suyos, que superaron con mucho su actuación preliminar. Este empuje fructífero a los 33 minutos en el segundo tanto blanquiazul, conseguido por Iriondo.

Finalizaba el encuentro cuando el Barcelona conseguía su cuarto gol por mediación de Ventolrá, al rematar otro servicio de Cabanes.

Arbitró el encuentro el señor Castlerena. EL JUPITER BATE AL BADALONA

Barcelona, (teléfono). — En Pueblo Nuevo jugaron el Júpiter y Badalona. Los jupiterinos se adjudicaron el triunfo por dos goles a uno.

Arbitró Cruella. EL SABADELL VENCE AL GERONA

Sabadell, (teléfono). — A pesar de jugar en su terreno, los campeones de Cataluña encontraron grandes dificultades para batir a los modestos del Gerona, que presentaron un equipo incompleto.

En el primer tiempo solamente marcó un gol el Gerona por medio de Sais.

El segundo tiempo transcurría sin que el Sabadell lograra igualar la pelea, hasta que a los 36 minutos Fano batió al portero del Gerona, siendo Esteban el autor del gol de la victoria.

El arbitraje corrió a cargo de Armengol. Grupo vasco EL IRUN ES DERROTADO POR CUATRO A CERO EN EL ESTADIO GAL

Irún, (teléfono). — Nueva derrota de los iruneses, y en su campo. Un

cuatro a cero favorable al Osasuna fue el resultado del match. Y esta amplia diferencia fue justa. Fueron superiores en absoluto los osasunistas a sus enemigos.

A los 18 minutos, un pase de Iturralde a Castillo dió lugar a este jugador para obtener el primer tanto.

En las postrimerías del tiempo, Bien zobas al recoger una entrega de Castillo obtuvo el segundo, terminando así la segunda parte.

Apenas iniciado el segundo tiempo una melée ante la meta de Zugasti dió lugar al tercer tanto, navarro, logrado por Vergara.

Después de este tanto, en un avance del Irún, Urtizberera es zancadilleado dentro del área, pero el árbitro no ve la falta, y la deja sin sanción.

A los 12 minutos, Castillo cerca del gol al recoger un centro de Catachus larga un tiro fuerte, que es el último tanto de la tarde.

El arbitraje de Villanueva, deficiente. (ESTA INFORMACION CONTINUA EN TERCERA PLANA)

José Olcina Asensi
CIRUJANO CALLISTA

Consultas: En el Gabinete, de 4 a 8 tarde. A domicilio por la mañana. Mayor, 6 entresuelo izquierda

ALICANTE

Doctor Alfonso M. de Santaolalla

Enfermedades de la sangre, de la nutrición (diabetes, reumatismo, gota) e infecciosas. Glandulas de secreción interna.

Laboratorio de Análisis Clínicos San Fernando 46, ALICANTE

Consulta de 11 a 2

Dr. Francisco Soler

Facultades de España y Estados Unidos (N. A.) Enfermedades de los niños y de la matriz; asistencia y partos. — Méndez Núñez, 4.

Cartelera de cines

Ideal
Avenida de Terriña

Sesión desde 6'30 tarde PARA HOY

No hay función

Central
Avda. Méndez Núñez

Sesión desde 6'30 tarde PARA HOY

No hay función

Monumental
Avda Alfonso I S. B. O.

Sesión desde 6'30 tarde PARA HOY

Todo lo condensa

Butaca 40 céntimos



ADLER 8 H.P.

EL COCHE IDEAL PARA CIUDAD Y TURISMO

- Un coche económico en todos sus aspectos
- Tracción delantera
- Cuatro ruedas independientes
- Cambio sincronizado con cinco marchas en el árbol de la dirección
- Amortiguadores hidráulicos
- Consumo 7 1/2 litros por 100 kilómetros
- Adherencia perfecta a la carretera debido a su bajo centro de gravedad
- Amplias carrocerías descapotables, con maleta trasera
- Potencia fiscal 8 H. P.
- Velocidad 100 kilómetros p. h.

Concesionarios: **SRES. MARTINEZ, ROSELLO Y LOPEZ**

Juan Bautista Lafora, 6

DISTRIBUIDO POR **S. E. I. D. A., S. A.**

Automóviles

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el

BARNIZ NEGRO «TIMON» para guarda barro y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO
Precios: Bote de 1 kilo, 7,50 pesetas. Bote medio kilo, 4,00 pesetas. Bote de cuarto de kilo, 2,25 pesetas.

El impuesto del timbre a cargo del comprador.
Desiderio Reig Payá, Ballón, 10
Teléfono 2023 **ALICANTE**

CAFETERAS ELECTRICAS LUCENTUM

(Marca registrada)
Consumo. 2 KWH - Rendimiento: 240 cafés hora

HIGIENE - SEGURIDAD - ECONOMIA
FABRICACION NACIONAL

Talleres: **JOSE LAFUENTE**

Torrijos, 72 - ALICANTE - Teléfono 1624

